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北美東分團 

高志亮 

1. 持續每週日晚間八點頌唸玫瑰經，之後進行靈修研讀及團務報告。 

2. 11 月 6 日我們服務的曼哈頓唐人街顯聖容堂 主日學有 6 位學童辦理初領聖體。 

3. 12 月開始我們的贊助團員康靖文再度加入我們星期日的聚會共融。 

4. 一直以來為美東分團老人院服務工作獻祭彌撒聖祭，我們敬愛的鄒保祿於 12月 24   

日蒙主寵召。美東分團分團除為持續鄒神父靈魂祈禱，也投入殯葬事宜的籌辦。詳情

如下： 

鄒神父的殯葬及追思儀式將於二零二二年一月八日星期六舉行，時刻 

表如下： 

1. 上午八時，移靈聖維也納本堂 

(Saint John Vianney Church，Flushing，New York) ，開放瞻仰遺容 

2. 上午八時半：追恩彌撒 

3. 上午十時：靈車開往天國之門，舉行土葬儀式。 

(Gate ofHeaven Cemetery, 10 W Stevens Ave, Hawthorne, NY10532) 
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顯聖容堂 11月 6日有六位主日學童初領聖體禮。 

 

   拋磚引玉                  
                               吳葆美 01/03/2022    

    有位年輕新團員想認識賈公，他說「新團員很想多瞭解服務團的神長，現在年輕人其實

很愛聽故事，至少我、我的孩子、我的學生都愛」。有關神長的生平，對國家社會以及對教

會的功績，在教會文物和服務團的服務通訊都可以看到深刻的敍述，所以我答應寫一點輕鬆

的故事，拋磚引玉，希望更多入接力寫，讓大伙回憶服務團的大家長，我們的神長有：鄭爵

銘神父、單國璽樞機、賈彥文總主教、張必剛神父、朱蒙泉神父、張宇恭神父等，若一人寫

一篇或一段或一兩句也可以，編數篇連在一起，每位神長就有他自己的許多故事，以後也可

以編輯好完整登在雙月刊，這只是我個人的想法，不知有人同意？有人願意接著寫嗎？ 

 

賈神父的故事 一則 [ 大家的賈公 ] 

          吳葆美 

    要介紹「賈公」，至少有十幾位團員能講得比我更深入更精彩，但既然有位年輕新團員很

想多瞭解服務團以往的神長，想認識賈公，那我就拋磚引玉，希望更多入接著講下去，讓大伙

回憶服務團的大家長之一 「賈神父」。年長的團員是從「賈神父」開始認識他的。 

    我進成大的同年，即 1962 年，賈彥文神父應當時台南羅光主教邀請，自比利時返國，任

台南教區副主教，並主持台南天主教大專學生中心，當時台南沒有其他大專院校，所以「中心」

成為成大天主教學生「專」有。現在若聽到成大校友提到「中心」，指的就是台南天主教大專

學生中心不是成大專有。 

    當時成大學生除少數家住台南外，都住學校宿舍，宿舍為八人一室。下課後我們都到圖書

館讀書，圖書館晚上十點關門，中心的同學就都到「中心」念晚課。「中心」座落在圖書館後
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面一條巷子裡，1960 年完工，是一棟樣式新穎的白色建築，大家戲稱它為白宮，是服務團的好

友陳邁(成大建築系)設計監造的。賈神父當時也是成大外文系的法文教授，頗受學生敬愛。我

曾於 2016 年遇到 1964 年外文系畢業的學生組團到花蓮探望賈神父，其中有些人曾參加賈神父

帶領的成大教友學生的安平、烏山頭之遊，和其他各種活動，他們大半不是教友竟還那麼愛他。

這就是我要說的，畫龍先點睛吧！ 

    我覺得他是天主派來的一位神父，他是天生的神父，一位有大愛的神父，你認識他和他交

談，你會感覺到他很喜歡你，你也很喜歡他。這是他的天性，溫文爾雅，生性幽默，笑口常開。 

    他曾問外子鄧俠克(Dan Sharkey)，你會講法文、西班牙文、德文、意大利文嗎？Dan 回答

「不會，不會，不會，不會」，賈神父說：哦，English Only？所以以後就稱 Dan 為 English Only

。早期大家稱美基晉德為阿基米德，賈公為美基取名「讚美基督」，多好的稱呼啊。賈神父的

姪孫媳婦由海南島來看望他，送他絲綢，重聽的賈公說：「石頭，花蓮有好多石頭」(河北口音

石頭、絲綢相似)。早期女孩子盛行捲髮，某次賈公問嘉玲：你的頭髮怎麼像捲毛狗？又有一

次，葆美穿了一件新潮的背心，賈公又問：你的毛衣怎麼穿反了又沒袖子？ 

    1970 年代，有一次我搭乘「賈主教」的法國車 Peugeot，從台北到嘉義，中途司機突然

在公路上停下來，要大家下車，一看才知道公路上舖滿稻草，是農家曬稻子，曬到公路上，

車中除司機外，有主人嘉義賈主教，另外兩位神父和我，主教帶領全體下車幫農人將稻草從

公路上搬走，公路才可通行，啊！當時歐晉德大哥還沒建造國道三號(即北二高高速公路，

1980-1997 通車)，更不要說高鐵了，否則也沒有這有趣的一幕。 

    有一個在服務團內流傳甚久的笑話，就是 1980 年代，賈神父偕狄剛神父由加州要到德州

達拉斯，在機艙入口處，驗票人員問：To Dallas? (去達拉斯？)，兩位神父馬上爭相掏出美金兩

元(Two Dallas)，一時傳為趣談。賈公的玩笑是優雅的。 

    2003 年十一月十二日，Dan 和我綁架了賈公一天，其實是與賈主教出遊天祥太魯閣驚險的

一天(請見基督服務團服務通訊第 44 期 92 頁)。 

    2005 年賈公為我和 Dan 證婚，交換信物時，因信物不是一般的戒指，而是「賈公」準備

的兩個一大一小的十字架，當時嘉玲姐說一對十字架信物，惹得大家大笑，好不莊嚴的婚禮！

賈神父，毛筆字更是翩翩飛揚。他時常哼著歌曲，輕鬆愉快，若想聽賈公的「美聲」，美基有

三人合唱（賈、歐、黃）「松花江上」的錄音。 

    說了幾個故事，是要顯示賈公的平易近人，我們都喜歡和幽默的人在一起，因為他讓我們

開心，也有一股正能量。賈公為台灣教會的貢獻，我無能力在此述說(可查閱天主教會網站)。      

賈公對服務團的愛護與提升，則在服務團的網站與書集中可見。為了感念賈神父的愛護青年，

成道學等人於 2002 年發起設立「賈神父育才計劃」，造福了許多青年學子。 
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    最近有人提到，早期團員中成大團員比台大多，是的，「賈神父」時期，成大天主教友學

生較多。成道學與謝國權在大學時期每年設計叮嚀卡，提醒當年學子：母親節快要到了。此活

動持續多年，服務團的好友顏國勇兄(成大數學系教授退休)比利時學成回成大任教後又接手，

直到多年後慶祝母親節在社會上蔚為風氣後才停止。 

    我在大三時，賈神父問我要不要去比利時念書，我念了一年的法文，只會一句 Comment 

Allez-Vous ?怎麼敢去。在「中心」，同學常以動物為綽號，佩英叫小雞，開杰兄叫大象，順潮

叫狗仔，建強是蚊仔，其他還有小狗，綿羊等等。當年大學宿舍的同學即使不是教友，都很喜

歡和我們一起去郊遊。還記得第一次唱賈神父領唱的法文歌(Frere Jacques) 我們都喜歡和一位

幽默的人在一起，因為他讓我們開心。當時的成大教友學生有約四分之一進了服務團。2017 年

賈公世後，霍建強兄於同年在網上建立了「賈公」粉絲團。 

    「賈神父」生於 1925 年 1 月 17 日，2017 年 8 月 22 日安然逝世，最後幾年得趙雯玉細心

照顧，真是天主派來的天使，當然還有許多其他服務團員的關心，在此就不一一提及。賈公眼

睛不適，他的廚櫃裝滿了眼藥。 

    賈神父，賈主教，賈總主教到賈公，他在台灣服務 56 年，一生崇敬雷鳴遠神父，並銘記

實踐他的銘言：全犧牲、真愛人、常喜樂。新年，更思念賈公，十幾年裡，每年返台都到花蓮

探望賈公，現在就到大直拜望他。 

    在此也回答要我寫這篇文的新團員，他所提問我進入服務團的經過。機緣巧合每人不同，

有人無需二思，有人審慎三思，天主给每人的考驗不一樣，過程也不一樣。我畢業後返「中心」

探望賈神父，他問我，有一團體叫基督服務團，你願不願參加(當時基督服務團還是很神秘，不

對外公開)，一則是名稱吸引了我，再則我完全信任賈神父，當然答應，就宣誓為正式團員（當

時沒有預備團員）。請問有那一位，進人基督服務團有這麼簡單，有人會反對吧！因為完全沒

有經過陶成？？ 

    進來就是一家人，天主的竉兒，不分前後，不分快慢！ 

有人說 ： 現在年輕人不愛聽老人故事，我希望不完全對，思故而鑒新。願服務團在天上的神

長們眷顧我們，祝福基督服務團蒸蒸日上，為彰顯天主的榮耀。亞孟！    

 


